

# DEL EXTERIOR A LA POLITÉCNICA

Profesionales extranjeros con alto perfil laboran en la Espol y tienen como meta lograr un excelente desempeño en los estudiantes.



DA HEE PACK KIM

## Española con raíces coreanas

**MIENTRAS HACÍA PILATES EN VALENCIA, ESPAÑA,** Da Hee Pack Kim conoció a una profesora ecuatoriana de la Espol, quien le preguntó si quería venir a Ecuador a dar clases en esa universidad. Ella aceptó y ahora está trabajando en el proyecto para la tesis doctoral de la carrera Diseño de Producto, que va salir en octubre próximo. También está dando clases de Diseño Gráfico.

Da Hee Pack Kim tiene 31 años, nació en España, de padres coreanos. Con humor dice que se siente española y que lo único de coreana son sus ojos.

Habla español y coreano, idioma que aprendió en su hogar. "Con mi hermana habíamos una mezcla de coreano y español", anota Da Hee, quien se siente muy feliz de estar en Ecuador, país que nunca antes había conocido. También dice que le gusta

la comida local, en especial el caldo de manguera y que tiene un novio guayaquileño.

Estudió la primaria y la mitad de la secundaria en Corea del Sur, luego volvió a España a seguir sus estudios. Ahí se graduó en Ingeniería Técnica en Diseño Industrial. También obtuvo un masterado en Producción Artística.

**"Tengo un año en la Espol y de momento estoy feliz acá. No conocía Ecuador y como mi padre había viajado mucho, me dijo que estaba bien, que podía ir allá, pero con cuidado ¡ja, ja!"**

DA HEE PACK KIM, PROFESORA ESPAÑOLA.

Actualmente da clases de decoración de espacios tridimensionales. El año pasado dio un curso de origami, papiroflexia.

"De momento estoy feliz con mis estudiantes", comenta, aunque se lamenta porque muchos de los bachilleres llegan con bajo nivel, que necesitan abrir más sus

mente al conocimiento y a la investigación de las cosas, que no se deben quedar solo en lo que ven sino ir más allá, profundizar para también crear. (F)

JORGE ENRIQUE VIELMA

## Un matemático venezolano

**CON UN ALTO PERFIL COMO MATEMÁTICO** el profesor venezolano Jorge Enrique Vielma ahora presta sus servicios en la Espol y desea quedarse en esa entidad para tener el agrado de dirigir una de las primeras tesis de los egresados de la carrera de Matemáticas.

Tiene 68 años y es de la ciudad de Mérida, donde también hizo sus estudios.

Recuerda que ingresó a la Universidad de Los Andes a estudiar Ingeniería Eléctrica, pero él y otros alumnos fueron convencidos por los directivos para que se cambiaran a la carrera de Matemáticas.

Cuenta con una maestría y doctorado realizados en universidades de Estados Unidos y siempre dedicó su actividad a la investigación.

Ahora ya está jubilado de la Universidad de Los Andes, y vino a trabajar en la Espol

como profesor invitado, luego de que una maestra de esa entidad se lo sugiriera.

"En una oportunidad me escribieron de la Universidad de Concepción, Chile, y me nombraron jurado de la tesis de Soraya Solís, profesora de la Espol que estaba estudiando allá. Después tuve la sorpresa muy grata, ella me mandó un correo pidiendo que si aceptaba ser invitado como profesor de la Espol y lo acepté con mucho gusto", dice el matemático.

Dice que se ha encariñado con la Espol y con Guayaquil, pero que no se piensa quedar porque en Venezuela dejó a su familia y a sus cinco nietos que los lleva atados a su corazón.

**"Al venir a la Espol me dije se va a repetir la historia de Mérida, de ser profesor fundador de la carrera de Matemáticas, ojalá las circunstancias lo permitan".**

JORGE ENRIQUE VIELMA, MATEMÁTICO VENEZOLANO INVITADO DE LA ESPOL

Actualmente, trabaja con un equipo de maestros entre los que hay otros venezolanos para sacar adelante la maestría de Matemáticas que están esperando se formalice. (F)



CHRISTOPHE FATRAS

## Francés con acento cuencano

**CHRISTOPHE FATRAS** es profesor de la Facultad de Ingeniería en Ciencias de la Tierra (FICT) de la Espol. Con un Ph.D. de Geofísica con especialidad en Teledetección Espacial, llegó el año pasado para trabajar en esa entidad académica.

No conocía Guayaquil y cuando vino apenas habían pasado cinco días del terremoto que sacudió el 2016 al país, así que se encontró con que la gente estaba muy ocupada en ayudar a las víctimas, recuerda el parisino de 30 años, que además de su idioma habla bien inglés, español y un poco de griego y ruso.

El español lo aprendió en su casa, porque su madre es cuencana. Ella trabajaba como bióloga en Ecuador cuando conoció al papá, Christophe, un médico francés que en la década de los ochenta vino a Ecuador a brindar servicio de cooperación.

El maestro dice que es un francés con acento serrano y que cuando llegó a Guayaquil solo conocía la Sierra ecuatoriana, por ello se le hizo complicado escuchar el acento costeño.

Cuenta que en la Espol está más dedicado a la parte académica y menos a la investigación, que era lo que él creía que iba a ser más intenso y en lo que necesitaría que lo apoyen más.

Por ahora tiene un contrato anual como maestro invitado, pero no sabe si se renovará y seguirá en el país.

Lamenta que la Senescyt aún no le haya reconocido su doctorado porque en el título no se especifica en qué es doctor. "No hay la modalidad en Francia, allá un doctorado es un doctorado y punto", indica y agrega que esa entidad ha rechazado dos veces su pedido. (F)

**"Soy franco-ecuatoriano, siempre viví allá en Francia. Mi padre es francés y mi madre es cuencana, por eso hasta ahora tengo el cantadito en el modo de hablar".**

CHRISTOPHE FATRAS, DOCENTE DE LA FACULTAD DE INGENIERÍA Y CIENCIAS DE LA TIERRA.

DAVIDE BESENZON VENEGAS

## Diseño maestría en Geotecnia

**CON UN ACENTO UN TANTO PORTUGUÉS** y hablando español, el italiano Davide Besenzon dice con orgullo que también tiene sangre ecuatoriana. El es ingeniero civil con especialización en Geotecnia (mecánica del suelo) y fue contratado este año para dar clases en la Facultad de Ingeniería en Ciencias de la Tierra.

Tiene 31 años, es soltero y se graduó hace cuatro años en su país. Vivió un tiempo en Portugal y realizó algunos trabajos en Ecuador para ganar experiencia internacional.

Una amiga que trabaja en la Espol le dijo que en esa escuela estaban buscando profesores con su perfil y entonces aplicó, dice Davide, cuya madre conoció a su padre cuando viajó a Italia para asistir a la boda de una amiga.

"Mi trabajo se divide en dos partes, dar

clases, que realmente representa una pequeña parte de nuestra parte académica, pero además tenemos que hacer consejería a los chicos o, por ejemplo, trabajar en el laboratorio", indica.

**"Soy mitad extranjero, mi mamá es ecuatoriana y yo tengo la doble ciudadanía. Nací en Italia, viví siempre allá. Mi mamá tiene 30 años viviendo en Italia".**

DAVIDE BESENZON VENEGAS, INGENIERO CIVIL NACIDO ITALIANO-ECUATORIANO.

También se ha encargado de diseñar una maestría en Geotecnia. "Tengo más o menos un año trabajando en ella, es una nueva maestría, pero es un proceso largo, yo ya hice mi parte que es la de los profesores, el presupuesto, las pertinencias, ahora estamos en la fase de revisión. La idea es que empiece en mayo del 2018", anota Davide.

Opina que la Espol cuenta con una muy buena infraestructura y no tiene nada que envidiarle a las de Europa.

También trabaja bajo contrato, pero espera que su paso ayude a los estudiantes a crecer en el nivel de aprendizaje. (F)

